



## INFORME DE COMISIÓN PARA LA PAZ APROBADO SIN UNANIMIDAD

**P**or siete votos a favor y uno en contra, del líder de la Asociación de Agricultores Victoria-Malleco, Sebastián Naveillán, fue aprobado el informe de la Comisión Presidencial para la Paz y el Entendimiento, que no logró la meta autoimpuesta de la unanimidad.

El informe debía ser acordado antes de las 23:59 del miércoles, pero el debate concluyó en la madrugada del jueves. El texto incluye las recomendaciones al Presidente Gabriel Boric para una solución de largo plazo al conflicto indígena en Biobío, La Araucanía, Los Lagos y Los Ríos, y le será entregado esta semana.

Puntos clave como el reconocimiento de hechos de carácter terrorista y la cantidad de hectáreas que se recomendará entregar de

parte del Estado al pueblo mapuche, retrasaron la discusión.

La etapa final del informe se desarrolló en un complejo escenario marcado por el mayor atentado de que se tenga registro en la Macrozona Sur, en que encapuchados atacaron la central Rucalhue en construcción y quemaron 45 camiones y cinco maquinarias, y por un nuevo ataque perpetrado el martes en el sector de Peu Peu, Lautaro, que dejó una máquina y cinco vehículos calcinados.

Igualmente, se conocieron las declaraciones del lonko de Temucuicui, Víctor Queipul, quien junto con afirmar que no permitirán el acceso a funcionarios del Estado, se atribuyó "el portazo" contra la exministra del Interior, Izquierdo Sánchez, cuya comitiva fue recibida a balazos en marzo de 2022. ••